

Editorial

Carolina Blanco Alvarado
Editora

La edición de julio-diciembre del 2020 de la revista *Via Inveniendi et Iudicandi* ha querido proponer a la comunidad académica diversidad de temáticas como producto de proyectos de investigación institucionales liderados por investigadores dedicados al análisis, la reflexión y la investigación.

Esta edición presenta manuscritos dedicados a la ciencia política y el derecho, en temas que a la fecha han evidenciado poco análisis desde el escenario de la investigación científica. Para el efecto, entre los citados artículos encontramos “Algunas reflexiones sobre democracia y burocracia y su relación en el caso colombiano” y el artículo “La Comunidad Andina (CAN) desde el ámbito político”. Por otro lado, y desde el escenario del fenómeno del posconflicto colombiano, la Revista presenta a la comunidad académica los artículos “La sostenibilidad fiscal como limitante de la reparación administrativa de las víctimas de desplazamiento forzado” y “¿Cuál es la metodología para consolidar datos en una cultura de paz y reconciliación en Colombia?”.

Ahora bien, desde la perspectiva de protección al derecho constitucional a la igualdad y a la equidad, en este número se ha querido publicar cuatro artículos cuya temática suscita debate en el ámbito académico colombiano, atendiendo los escenarios jurídico, social y político. Estos manuscritos son “La acción afirmativa como vía de garantía para preservar la tradición del tercer género (muxe') en el Istmo de Tehuantepec (México)”, “Desarrollo de los sistemas de gestión de seguridad y salud en el trabajo en Colombia

a partir del Decreto 1072: una revisión sistemática”, “Mutilación genital femenina: consecuencias para la salud física y mental; una violación de los derechos humanos de mujeres y niñas” y “ La construcción de los derechos sociales desde la privación legal de la libertad en América Latina”.

Desde el escenario del positivismo jurídico y atendiendo a la disciplina propia del derecho procesal administrativo, esta edición ha querido presentar a sus lectores los artículos “Eficiencia del arbitraje en la garantía del derecho de acceso a la administración de justicia” y “Adecuación de la acción de lesividad a los medios de control contemplados en la Ley 1437 del 2011”, que muy seguramente permitirán contextualizar a sus lectores frente a la naturaleza jurídica del arbitraje y los medios de control, desde el Código de Procedimiento Contencioso Administrativo (CPACA).

Para finalizar, y como temas en los que difícilmente se evidencia investigación científica, se han querido publicar dos artículos: “La defensa del orden constitucional y la sumisión de las Fuerzas Armadas al pueblo” y “Direito social e tecnologias digitais”.